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Coronavírus: Ministério 
declara emergência pública
Governo eleva nível de alerta para facilitar processo de repatriamento de brasileiros que estão na China

SAÚDE MUNDIAL EM ALERTA

NACIONAL\PáG. 6

Pirataria dá prejuízo de R$ 822 milhões ao RJ
Levantamento do Instituto Fecomercio aponta perdas econômicas relevantes em todo o Estado do Rio

CIDADES\PáG. 4 

Divulgação

As obras do Centro de Abastecimento de São Pedro da Aldeia já foram iniciadas

Central de 
abastecimento 
na Costa do Sol
O município de São Pedro 
da Aldeia vai ganhar o maior 
complexo de alimentos e 
logística do interior fluminense, 
com geração de cerca de dois mil 
empregos diretos e indiretos. 
O empreendimento  deve ficar 
pronto ainda este ano.

CIDADES\PáG. 3

Municípios 
em estado de 
emergência
A Defesa Civil Nacional 
reconheceu estado de 
emergência em mais 103 
municípios de Minas Gerais e 
do Rio de Janeiro. No interior do 
RJ, são oito cidades. Na região 
metropolitana, a chuva também 
vem causando transtornos. 

CIDADES\PáG. 3 E NACIONAL\PáG. 5

Marcelo_Feitosa

Estragos da chuva: árvore caiu em cima de 
uma casa em São Gonçalo 

Pablo Valadares/Câmara dos Deputados

Na sessão solene de abertura do Legislativo, a deputada federal Soraya Santos, o ministro Dias Toffoli, o senador Davi Alcolumbre, o deputado federal Rodrigo Maia e o ministro Onyx Lorenzoni

As prioridades do Congresso este ano
Reforma tributária e o ajuste das contas públicas encabeçam a pauta de votações 

NACIONAL\PáG. 5 

Foliões fazem 
fila em DP por 
roubo de celular

CIDADES\PáG. 4

BH: cerveja 
contaminada 
mata mais um

NACIONAL\PáG. 6

Taxista é 
sequestrado
no Viradouro

CIDADES\PáG. 4

Fluminense 
busca estreia 
perfeita
Tricolor duela pela Copa 
Sul-Americana nesta 
terça-feira, às 21h30, 
contra o Unión La Calera, 
do Chile, no Maracanã. 
Hellmann mira a vitória.

Abel pede o 
apoio da torcida 
vascaína

PáG.8

PáG.8

ESPORTES

Lucas Merçon/FFC

Treinador tricolor quer um resultado 
positivo no confronto desta terça
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FILIADO A

Carta do leitor

Diversão sai caro em Niterói 
Mais um ano e Niterói registra números excessivos de 
roubos em blocos. Diante disso, temos que redobrar a 
atenção e evitar se expor em certos locais e situações...
isso mesmo! Não temos direito de usar onde e como qui-
sermos, então estamos reféns de uma violência urbana 
desenfreada! É o fim dos tempos. 
Sandra Lima

Tempos sombrios 
Com a chegada de navios com centenas de pessoas no 
Rio, os órgãos estão visando dinheiro e esquecendo que 
o país não tem infraestrutura para lidar com nenhum 
tipo de epidemia com este  sucateamento da saúde. 
Fatima Gardioli

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 
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Deputado quer 
prevenir incêndios
O Projeto de Lei nº 1047/2019, 
de autoria do deputado esta-
dual Coronel Salema (PSL), 
pretende instituir no âmbito do 
Estado do Rio a obrigatoriedade 
de manutenção de uma briga-
da profissional composta por 
bombeiros civis em hospitais, 
shoppings, casas de shows e 
espetáculos, hipermercados, lo-
jas de departamento e campus 
universitários. A matéria será 
votada em segunda discussão 
na próxima quinta (6) no plená-
rio da Alerj. Salema argumenta 
que a medida garante a preven-
ção em ambientes com grande 
circulação de pessoas.

Memória

Segundo o autor do PL, caso 
seja aprovado, tragédias como 
a ocorrida no Hospital Badim, 
na Tijuca, na Zona Norte do 
Rio - que terminou com 11 
mortos em setembro do ano 
passado - poderiam ser evitadas 
ou minimizadas.

GPS com alerta para áreas de risco

Um Projeto de Lei, que trami-
ta na Câmara dos Deputados 
quer obrigar fornecedores de 
mapas para GPS a disponi-
bilizarem recurso de alerta 
ao usuário em caso de apro-
ximação de áreas com alto 
índice de crimes. Segundo 

Vinicius Loures/Câmara dos Deputados

Bibo Nunes (PSL-RJ), autor 
da matéria, as informações 
sobre crimes, incluindo as 
coordenadas de geolocali-
zação, deverão ser ofertadas 
aos desenvolvedores de mapa 
de maneira gratuita, exclusi-
vamente pelo Poder Público.

ABI em defesa de trabalhadores da Petrobras
A Associação Brasileira de Im-
prensa (ABI) expediu, no últi-
mo domingo (2), uma nota em 
defesa dos trabalhadores da 
Petrobrás, iniciada na madru-
gada do último sábado (1º). No 
posicionamento, a instituição 
centenária relembra o papel 
protagonista na campanha “O 
petróleo é nosso’, na década 
de 40, e tece críticas a atual 
diretoria da estatal.

“Com a autoridade de seus 
111 anos de existência e de ter 
sido uma das protagonistas 
na campanha ‘O petróleo é 
nosso” e na luta pela criação 
da Petrobras, a Associação 
Brasileira de Imprensa (ABI) 
se manifesta a favor do movi-
mento dos trabalhadores em 
defesa da empresa. Ao mesmo 
tempo, a ABI se soma àqueles 
que criticam a intransigência 
da direção da Petrobras, in-
transigência esta que já a le-
vou a duas derrotas na Justiça 
do Trabalho nos últimos dias”, 
diz a íntegra da nota, assinada 
por Paulo Jeronimo de Souza, 
presidente da ABI.

A greve, segundo a Fede-
ração Única dos Petroleiros 
(FUP), atinge 14 unidades 
da empresa em nove Estados 

Fernando Frazão/Agência Brasil

O edifício sede da Petrobras, no Centro do Rio, está com uma sala ocupada por manifestantes grevistas desde sábado (1)

Reforço para a
Economia do Rio
O economista Guilherme Mer-
cês, ex-gerente geral de Planeja-
mento e Finanças da Federação 
das Indústrias do Estado do Rio 
de Janeiro (Firjan) passa a inte-
grar, a partir desta segunda-feira 
(3), a equipe da Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
Energia e Relações Internacio-
nais do Estado do Rio. Espe-
cialista em cenários macroeco-
nômicos e finanças públicas, 
Mercês assume a Subsecretaria 
de Indústria, Comércio, Serviços 
e Ambiente de Negócios da pas-
ta. Ele é mestre pela Uerj, com 
formação executiva em Gestão 
Estratégica pelo Instituto Euro-
peu de Administração de Em-
presas Insead (França). “É um 
economista realista e respeitado 
dentro e fora do país. Sem dúvida 
alguma é um reforço importante 
para a equipe”, comemorou o 
secretário Lucas Tristão.

e segue por tempo indeter-
minado. Entre as reivindica-
ções, é cobrada a suspensão 
das demissões na Fábrica de 
Fertilizantes Nitrogenados 
do Paraná (Fafen), com iní-
cio marcado para o próximo 
dia 14. Os trabalhadores 
argumentam que a empresa 
descumpre itens do Acordo 
Coletivo de Trabalho, como 

a suspensão imediata das 
medidas unilaterais tomadas 
pela direção.

Como medida grevista, 
cinco sindicalistas da FUP 
ocupam uma sala no quarto 
andar do edifício sede da 
Petrobrás, no Centro do Rio, 
desde a madrugada do últi-
mo sábado. Ainda no sábado, 
o prédio chegou a ficar sem 

luz, o que, segundo os grevis-
tas, foi uma estratégia para 
obrigar os sindicalistas a dei-
xarem o local. Após recorrer 
à Justiça, a FUP conseguiu o 
restabelecimento da eletrici-
dade na unidade.

Em nota divulgada pela 
FUP, apenas no sábado, a 6.700 
trabalhadores, em dez Estados 
do País, cruzaram os braços.

Parceria cultural
em Niterói

Mangueira pode
virar Patrimônio

Visitas guiadas a pontos histó-
ricos, cursos sobre a história de 
Niterói, cidade na Região Metro-
politana do Rio, e lançamentos 
de livros referentes às unidades 
municipais. Estas são algumas 
das ações programadas para 
2020 envolvendo a Fundação 
Municipal de Educação (FME) 
e o Instituto Histórico e Geográ-
fico da cidade (IHGN). As ações 
foram acordadas entre os presi-
dentes da FME, Bruno Ribeiro, e 
o presidente do IHGN, Heraldo 
Mesquita, nesta segunda (3).

Cordel

Embora o foco dos cursos seja 
os profissionais de educação, 
alguns deles poderão ser aber-
tos para a população. Uma das 
atividades que já começou a 
ser desenhada é o curso sobre 
a literatura de cordel. As visitas 
guiadas, por sua vez, irão ocor-
rer uma vez por mês.

Interesse

“Nada melhor do que iniciar um 
novo ciclo com projetos dessa 
riqueza. Isso é motivo de muito 
orgulho, comemora Ribeiro, que 
é o mais jovem benemérito do 
instituto. “No último ano, o cur-
so de conhecimento histórico 
reuniu 300 pessoas, o que mos-
tra o interesse da população”, 
complementa Mesquita.

A Alerj vota nesta terça (4) um 
PL que declara a ala de compo-
sitores da Mangueira como Pa-
trimônio Cultural Imaterial do 
Rio. “Fundada em 1939, essa ala 
que já reuniu nomes como Car-
tola, Carlos Cachaça e Saturnino 
Gonçalves, merece não somente 
a nossa reverência ocasional, 
no carnaval, mas o ano inteiro”, 
defende Dani Monteiro (Psol), 
autora da matéria que será 
votada em segunda discussão.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Escritores selecionados por júri terão obras publicadas por editora

Prêmio de literatura abre 
inscrições no Brasil

Estão abertas as inscrições 
para a 17ª edição do Prêmio 
Sesc de Literatura. Podem 
participar escritores com 
obras inéditas nas cate-
gorias conto e romance, 
brasileiros ou estrangeiros 
residentes no Brasil, maiores 
de 18 anos. As inscrições são 
gratuitas e podem ser feitas 
no site www.sesc.com.br. 

Os romances e contos 
são avaliados por escritores 
profissionais renomados, 
que selecionam as obras 
vencedoras pelo critério da 
qualidade literária.

Os vencedores do prêmio 
nas duas categorias literá-
rias têm as obras publicadas 
e distribuída pela Editora 
Record. A tiragem inicial mí-
nima é de 2 mil exemplares.

Desde sua criação, em 
2003, o prêmio acumula 14 
mil inscrições de livros. No 
ano passado, houve recorde 
de inscrições. Foram 1.969 
obras – 1.043 romances e 
926 livros de contos. Os 
vencedores do concurso se-
rão conhecidos em junho e 
apresentados na programa-
ção do Sesc durante a Flip, 
no litoral sul fluminense.

Divulgação/Agência Brasil 

Inscrições abertas para a 17ª edição Prêmio Sesc de Literatura

PROGRAMAÇÃO

4 de fevereiro - Espaço Cultural Verá Mirim - Angra dos Reis 
6 de fevereiro - Grupo Dó Ré Mi - Angra dos Reis 
Até 7 de fevereiro - Refletir com Carinho - Búzios 
8 de fevereiro - Bloco do Bita - Teresópolis
8 de fevereiro - Let’s Dance - Nova Friburgo  
9 de fevereiro - Super Car -Saquarema 
9 de fevereiro - Alexandre Pires - Petrópolis 
14 de fevereiro - Rock Weekend - Nova Friburgo 
14 a 16 de fevereiro - Pré Carnaval de Angra dos Reis 
15 de fevereiro - Baile do Preto e Branco - Petrópolis 
27 a 29 de março - Festival de Cervejas Artesanais - Nova Friburgo

Auxílio educacional no Estado do Rio

No retorno das atividades 
após o recesso parlamentar, a 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj) 
vota, em primeira discussão, 
nesta terça (4), um projeto de 
lei que dispõe sobre a garantia 

Divulgação

de vaga em escolas de Edu-
cação integral estaduais para 
alunos cujo o responsável 
tenha dependente com mi-
crocefalia. O autor da propo-
sição é do deputado estadual 
Waldeck Carneiro (PT).

Panorama RJPanorama RJ

Das 10h desta terça (4) 
até às 16 de quarta (5), 
estão abertas as inscri-
ções do curso de quali-
ficação de informática 
em Rio das Ostras. Serão 
oferecidas cerca de 200 
vagas distribuídas para os 
cursos: Excel Avançado, 
Informática Inicial, Mon-
tagem e Manutenção de 
Computadores e Infor-
mática para o Mundo 
do Trabalho, com carga 
horária que varia de 60h 
a 150h. As inscrições po-
dem ser realizadas no site 
da prefeitura municipal.

Informática em
Rio das Ostras

Será inaugurado nesta 
terça (4) o Espaço Cultu-
ral Verá Mirim no Centro 
de Angra dos Reis. O lo-
cal, criado com o intuito 
de promover a cultura 
guarani, seus costumes 
e tradições, será des-
tinado à divulgação e 
venda do artesanato 
genuíno confeccionado 
pela população tradi-
cional indígena. Além 
disso o local contará 
com apresentações do 
coral infantil e grupos 
de dança indígena.

Cultura 
indígena
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Temporal deixa rastros de 
destruição no Rio de Janeiro
Uma mulher, de 81 anos, morreu após ser arrastada em Nova Iguaçu. Em SG, uma árvore caiu em uma casa 

O temporal da madrugada da 
última segunda-feira deixou 
rastros de destruição e uma 
idosa morta no Rio de Ja-
neiro. Em São Gonçalo, uma 
árvore caiu em cima de uma 
casa, no bairro Parada 40, 
mas não deixou feridos.

Em Nova Iguaçu, uma mu-
lher de 81 anos morreu após 
ser arrastada pela enxurrada 
de água formada pela forte 
chuva, na noite de domingo. 
A mulher, identificada como 
Sebastiana Pedreira da Silva 
foi levada para a Unidade de 
Pronto-Atendimento (UPA) 
de Comendador Soares, mas 
chegou ao local já sem vida.

A filha de Sebastiana, An-
dréia Pereira da Silva, de 42 
anos, e o neto, de 10 anos, 
tiveram que ser atendidos no 
Hospital-Geral de Nova Igua-
çu, na Baixada Fluminense. 
Eles tiveram escoriações.

De acordo com a Prefei-
tura de Nova Iguaçu, foram 
registradas 15 ocorrências 
decorrentes do temporal.

Em São Gonçalo, uma 
árvore caiu em cima de uma 
casa na Rua Dr. Francisco 
Portela, no bairro Parada 40, 
após forte chuva que atingiu 

o município na madrugada 
da última segunda-feira (3). 
O muro e o telhado da resi-
dência ficaram destruídos. 
Ninguém ficou ferido.

“Acordei com um barulho 
assustador! Estava chovendo 

e relampejando muito na 
hora que a árvore caiu. Foi 
um livramento. Minha casa 
estava em reforma, agora 
está toda destruída”, disse a 
proprietária da residência, 
Alda Regina, de 68 anos.

Durante a manhã, equi-
pes da subsecretaria de Par-
ques e Jardins esteve no local 
para retirar os galhos que 
estavam sobre a casa. De 
acordo com os moradores 
da rua, a situação poderia ter 

sido evitada porque existem 
diversos protocolos pedindo 
a poda de árvores da região.

“Já fui diversas vezes na 
prefeitura solicitar a poda das 
árvores. Mas parece que falar 
com a prefeitura é jogar con-
versa no vento, as promessas 
ficam no ar”, afirmou Alda.

Segundo a vizinha de 
Alda, a dona de casa Fátima 
Ribeiro, de 57 anos, a última 
vez que ela foi na prefeitura 
solicitar a poda da árvore que 
tem ao lado da que caiu foi 
no dia 25 de novembro do 
ano passado e desde então 
seu pedido não foi atendido.

“É só começar a chover 
forte que não consigo dor-
mir em paz. Vou na prefei-
tura solicitar a poda e dão 
até 90 dias para resolver a 
situação. Tenho que ficar 
todos esses dias pedindo a 
Deus para que uma tragédia 
não aconteça? É um descaso, 
um completo absurdo”, rela-
tou a dona de casa.

Além das podas que não 
são realizadas, os moradores 
afirmam que existem ninhos 
de ratos no entorno da árvo-
re. “É uma nojeira. Nós não 
merecemos passar por isso”, 
disse Alda.

Questionada, a Prefeitura 
de São Gonçalo informou que 

não tem ciência da infestação 
de ratos mas enviará uma 
equipe ao local para resolver 
a situação nesta semana.

Na Vila Kennedy, na zona 
oeste do Rio, ocorreu um de-
sabamento de uma casa que 
deixou dois feridos. Segundo 
o Corpo de Bombeiros, as pes-
soas, ainda não identificadas, 
foram vítimas do desabamento 
de uma casa na Travessa Chico 
Buarque, que fica em uma par-
te da comunidade localizada 
na encosta de um morro.

Em Niterói, Centro de 
Monitoramento e Operações 
da Defesa Civil de Niterói in-
formou que a cidade entrou 
em estágio de atenção às 
00h05min de segunda-feira 
devido à atuação de núcleos 
de chuva de intensidade mo-
derada a forte sobre o muni-
cípio. Os maiores acumulados 
foram registrados no Morro 
do Estado (51,8 mm); Barre-
to (36,8 mm); Bonfim (34,8 
mm) e Boa Vista (34,0 mm). 
Não foram registradas ocor-
rências graves relacionadas 
a deslizamentos e não houve 
acionamento de sirenes.

Tânia Rêgo/Agência Brasil

Mais uma vez, cidades do Rio de Janeiro sofreram com as fortes chuvas que atingiram o estado

Isabelle Villas Boas
isabelle.villasboas@ofluminense.com.br

Empreendimento, na Rodovia Amaral Peixoto, será o maior complexo de alimentos e logística do interior fluminense 
Ceasp promete impulsionar a economia 
Mais de R$ 200 milhões. Esta 
é a previsão do impacto fi-
nanceiro que o Centro de 
Abastecimento de São Pedro 
da Aldeia – Ceasp deve movi-
mentar, só no primeiro ano de 
seu lançamento. A estimativa 
é que o empreendimento, já 
em fase adiantada de cons-
trução, às margens da Rodovia 
Amaral Peixoto, seja entregue 
ainda este ano, reaquecendo a 
economia da região e gerando 
dois mil empregos diretos e 
indiretos. O complexo será um 
espaço de alimentos, logística 
e escoamento de diversos pro-
dutos, diminuindo a distância 
entre produtores e população. 
Para quem tem interesse em 
investir, a partir do dia 8 de fe-
vereiro corretores estarão em 

horário comercial no estande, 
no Km 116 da Rodovia.

De acordo com um dos 
sócios do Ceasp, Gustavo Sca-
rambone, a ideia é garantir à 
população e empresários da 
região a conveniência de ter 
em um único local, produ-
tos e serviços de qualidade, 
que serão comercializados 
em uma área privada com 
mais segurança e qualidade. 
“Nossa expectativa é que 
o Ceasp movimente ainda 
mais a economia regional em 
diversas frentes. Empresários 
e produtores rurais poderão 
comercializar ali produtos a 
custos menores; as pessoas 
terão acesso a um espaço para 
fazer todas as suas compras; 
os trabalhadores, a abertura 

de novos postos de trabalho; e 
o Estado, de modo geral, o im-
pulsionamento da economia. 
É um cenário onde todos ga-
nham”, explicou Scarambone.

A instalação do complexo 
está causando boas expecta-
tivas em toda a região, espe-
cialmente em São Pedro da 
Aldeia. “A minha gestão tem o

compromisso de incenti-
var o desenvolvimento eco-
nômico e, assim, criar novos 
mercados de trabalho, au-
mentar a geração de empre-
gos e melhorar a

arrecadação do Município. 
Dessa forma, o Ceasp cola-
bora para alcançarmos essa 
perspectiva”, destacou o pre-
feito de São Pedro da Aldeia, 
Cláudio Vasque dos Santos, 

conhecido popularmente 
como “Chumbinho”.

O Ceasp será o maior cen-
tro de distribuição de alimen-
tos e logística do interior do 
Estado do Rio de Janeiro e 
vai funcionar nos moldes do 
Centro deAbastecimento do 
Estado da Guanabara – Cadeg, 
na Capital - um consagrado 
polo de comercialização de 
alimentos, bebidas e descar-
táveis, além de gastronomia 
e serviços. A proposta é ofe-
recer no espaço uma grande 
diversidade de produtos, fa-
cilitando aos empresários de 
atacado e consumidores do 
varejo a aquisição de merca-
dorias de qualidade, tendo a 
comodidade de acesso a tudo 
em um único local.

Divulgação

O complexo será um espaço de alimentos, logística e escoamento de produtos

Ceperj: seleção para 
serviços eventuais
A Fundação Centro Estadual 
de Estatísticas, Pesquisas 
e Formação de Servidores 
Públicos do Rio de Janeiro 
(CEPERJ), através da Dire-
toria de Concursos e Pro-
cessos Seletivos (DCPS) 
está reabrindo as inscrições 
para compor o cadastro de 
profissionais para atuar em 
concursos públicos e pro-
cessos seletivos. As vagas 
são para prestadores de 
serviços eventuais. Os car-
gos oferecidos são: Coorde-
nador Geral, Coordenador 
Setorial, Executor, Itineran-
te, Fiscal, Fiscal Ledor, In-
térprete de Libras, Apoio de 
Escola e Porteiro de Escola.

A reabertura das inscri-
ções tem o objetivo de refor-
çar a equipe que atuará no 
Concurso para Prefeitura de 
Itaguaí-RJ 2020, cujo edital 
será liberado nos próximos 
dias, e também compor ca-
dastro de profissionais para 
as seleções futuras.

Os interessados em par-
ticipar do processo de se-
leção poderão se inscrever 

entre os dias 3 e 28 de feve-
reiro no site da Fundação 
Ceperj (www.ceperj.rj.gov.
br). Antes de preencher o 
formulário de inscrição, o 
candidato precisará preen-
cher um pré-cadastro. Em 
seguida receberá um e-mail 
de confirmação. O candi-
dato deverá clicar no link 
e, automaticamente, será 
encaminhado para o formu-
lário de inscrição.

A coordenadoria res-
ponsável pela seleção in-
forma que serão permitidas 
inscrições para mais de 
uma função, respeitadas as 
exigências mínimas para 
cada função escolhida pelo 
candidato. O resultado pre-
liminar será divulgado no 
próprio site da Ceperj no dia 
6 de março.

Os candidatos que dese-
jarem obter mais informa-
ções sobre o Processo de 
Seleção podem entrar em 
contato pelos telefones (21) 
2334-7147 / 2334-7133, das 
9h às 18 horas, de segunda 
a sexta-feira.

Niterói 
ganha selo 
internacional 
de alimentação 
A Prefeitura de Niterói rece-
beu o selo Internacional de 
Alimentação Consciente da 
ONG Mercy For Animals Bra-
sil. O programa Alimentação 
Consciente foi implantado 
na Rede Municipal de Educa-
ção em 2018. Entre as ações, 
está a substituição, uma 
vez por semana da proteína 
animal por proteína vegetal, 
como leite vegetal, lentilhas, 
feijões e ervilhas. Os alunos 
também são incentivados a 
apurar o paladar e apreciar 
um cardápio mais saudável, 
rico em legumes e frutas, 
evitando carboidratos.

A iniciativa quer contri-
buir na prevenção de doen-
ças crônicas e a obesidade 
infantil, que afetam um 
terço das crianças no Brasil. 
O programa é desenvolvido 
também em países como 
Estados Unidos, Canadá, 
China e México, e em cida-
des brasileiras como Cuiabá 
e o estado do Mato Grosso.

Vagas para supervisor e assistente administrativo. Inscrições até o dia 12

Faetec abre inscrição para 
profissionais temporários
A Fundação de Apoio à 
Escola Técnica (Faetec), 
instituição vinculada à Se-
cretaria de Estado de Ciên-
cia, Tecnologia, Inovação, 
divulgou o processo sele-
tivo para cadastro reserva 
de profissionais bolsistas 
do Programa Novos Ca-
minhos (antigo Pronatec). 
Serão abertas vagas para 
supervisor acadêmico e 
administrativo e de assis-
tente administrativo para 
Bolsa Formação e Me-
diotec, com atuação nas 
unidades da Faetec.

Os interessados devem 
realizar as inscrições, entre 
os dias 3 e 12 de fevereiro, 
preenchendo a ficha de 
inscrição que se encontra 
no edital, disponível no 
site da Faetec, que deverá 
ser enviada junto com 
o currículo e os demais 
documentos especifica-
dos no certame do con-
curso para o endereço 

eletrônico editalnovosca-
minhos001.2020@gmail.
com. Para candidatar-se 
ao cargo de supervisor 
acadêmico e administrati-
vo é necessário graduação 
em pedagogia. Já para a 
função de assistente ad-
ministrativo é preciso ter 
ensino médio completo e 
experiência profissional 
na área de, no mínimo, 
dois anos ou ter curso 
técnico em administração.

Podem se cadastrar 
para as vagas os servi-
dores efetivos da Faetec 
ou profissionais que não 
possuem vínculo com a 
rede. Os candidatos serão 
convocados pelo período 
de vigência e de acordo 
com a necessidade exigida 
pelos cursos. A bolsa paga 
aos profissionais é de R$ 
30 (supervisor acadêmico 
administrativo) e R$ 18 
(assistente administrati-
vo) por hora-aula, sendo 

a carga horária máxima 
semanal de 16 horas.

“As vagas temporárias 
são, ainda que momenta-
neamente, uma oportu-
nidade de recolocação no 
mercado de trabalho, o que 
faz com que o contratado 
esteja em constante apren-
dizado e crescimento pro-
fissional. Aos interessados, 
não deixem de abraçar essa 
oportunidade”, pontuou 
o secretário de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação, Leonardo Rodrigues.

O processo seletivo 
simplificado será dividido 
em duas etapas, em que a 
primeira, de caráter classi-
ficatório, constará de ava-
liação curricular de títulos 
e experiência profissional 
na área pretendida, prefe-
rencialmente na Educação 
Profissional Técnica de 
Nível Médio, e a segunda, 
que é eliminatória, de uma 
entrevista.

PÁGINA 5

Defesa Civil Nacional reconhece emergên-

cia em mais de 103 municípios de MG e RJ.
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Levantamento realizado pelo 
Instituto Fecomércio de Pes-
quisas e Análises (IFec RJ) 
mostrou que aproximada-
mente 26% da população 
adulta do estado comprou 
algum produto pirata no ano 
de 2019, o equivalente a 3,3 
milhões de pessoas. O IFec RJ 
estima que as perdas econô-
micas para o estado do Rio de 
Janeiro tenham atingido apro-
ximadamente R$ 822 milhões. 
Segundo o estudo realizado 
em dezembro, o gasto médio 
foi de R$ 56 por compra.

As roupas falsificadas fi-
guram o topo do ranking dos 
itens mais consumidos de 
forma ilegal, com 37,8%. Em 
segundo e quarto lugares está 
a pirataria eletrônica, com 
o download pela internet: 
de filmes (25,5%) e música 
(22,4%), respectivamente. 
Em seguida foram menciona-
dos óculos (24,5%), equipa-
mentos eletrônicos (20,4%), 
calçados/bolsas (17,3%), 
brinquedos (17,3%), reló-
gios (16,3%), programas de 

computador (13,3%), tv por 
assinatura (11,2%), cigarros 
(10,2%), perfumes (9,2%) e 
artigos esportivos (7,1%). 

Consciência - A pesquisa do 
Instituto Fecomércio mostra 
que 96,2% dos entrevista-
dos sabem que a pirataria 
é crime, e para 60,6% dos 
fluminenses, a compra de 
produtos piratas prejudica 
a economia do estado do 
Rio de Janeiro, oferecendo, 
para 61,2% dos consultados, 
uma concorrência desleal ao 
comércio formal.

Cerca de 62,6% dos flumi-
nenses acreditam que deve-
riam ter mais campanhas de 
combate à pirataria. Desse 
percentual, 61,7% acham 
que campanhas educativas 
poderiam sensibilizar e in-
formar melhor a população 
sobre os riscos à saúde e o 
prejuízo à economia.

Para o diretor do IFec RJ, 
João Gomes, a pirataria pode 
causar danos aos próprios 
consumidores, com produ-

Pesquisa: 3,3 milhões compraram 

produtos falsificados em 2019

Rio amarga 
prejuízo 
milionário 
com pirataria

Divulgação

O Instituto Fecomércio de Pesquisas e Análises estima que as perdas econômicas para o estado do Rio de Janeiro tenham atingido aproximadamente R$ 822 milhões

área visando ajudar e atuar 
no combate às práticas do 
mercado ilegal nos mais di-
versos setores. Assim dando 
voz aos Sindicatos, que têm 
o papel dentro do Conselho 
de Conselheiros efetivos e 
aos Conselheiros Consul-
tivos sendo representados 
por especialistas em diver-
sas áreas que direta ou indi-
retamente são impactados 
por esse mercado”, ressaltou 
Gomes.

tos de baixa qualidade que 
podem provocar acidentes. 
Além disso, o diretor alerta 
para os danos econômi-
cos, tendo em vista que 
estes produtos que não são 
taxados na sua produção, 
importação ou comerciali-
zação, acabam prejudicando 
a arrecadação e promovendo 
uma concorrência desleal 
ao comércio formal, contri-
buindo para o desemprego e 
o aumento da criminalidade.

Combate - Para debater e 
encontrar caminhos para o 
combate ao mercado ilegal 
no estado do Rio, a Fecomér-
cio RJ e o IFec RJ idealizaram 
o Conselho de Combate ao 
Mercado Ilegal, que realizou 
sua primeira reunião no 
último dia 22 de novembro, 
na sede da Federação, no 
Flamengo.

Para João Gomes, secre-
tário executivo do Conselho 
de Combate ao Mercado 

Ilegal e diretor do IFec RJ, a 
venda de mercadorias ile-
gais vem crescendo no Rio 
de Janeiro, o que afeta dire-
tamente não só o comércio 
legal que a Federação repre-
senta, como a sociedade em 
geral. “Para que possamos 
discutir medidas que aju-
dem no combate dessa prá-
tica, vimos a necessidade 
da criação de um conselho 
para trocar informações e 
dados com especialistas da 

Taxista é sequestrado 
para socorrer criminoso

Um taxista foi sequestrado, na 
manhã desta segunda-feira 
(3), nos arredores da Comuni-
dade do Viradouro, em Santa 
Rosa, Zona Sul de Niterói. 
Criminosos queriam que ele 
socorresse um comparsa que 
havia sido ferido em confronto 
com a PM momentos antes.

Policiais militares do 12° 
BPM (Niterói), que faziam pa-
trulhamento na região, sus-
peitaram de um homem que 
trafegava pela Rua Dr. Mario 
Viana em uma moto modelo 
Honda CG Titan. O suspeito não 
obedeceu a ordem de parada e 
iniciou uma troca de tiros com 
os agentes e saiu em fuga.

Durante a perseguição, o 
suspeito acabou sendo balea-
do no braço e fugiu a pé para 
dentro da comunidade. O sus-
peito deixou para trás a moto 
e a pistola usada no tiroteio.

Em seguida, a PM recebeu 
a informação de que um ta-
xista havia sido sequestrado 
para levar um criminoso a 
uma comunidade do Com-
plexo do Salgueiro, em São 
Gonçalo, onde seria aten-
dido. Os agentes fizeram 
buscas e interceptaram o táxi 
na Rua Desembargador Lima 
Castro, no Fonseca.

O taxista foi resgatado e, 

além do baleado, havia outros 
dois criminosos no veículo. 
Um dos homens foi identifi-
cado como “Desenho”, e seria 
integrante do Bonde do Fuzil 
e o outro era procurado pela 
polícia, com mandado de 
prisão em aberto.

Na delegacia, o taxista falou 
sobre os momentos de terror 
que passou. De acordo com ele, 
foram 20 minutos em poder 
dos criminosos, desde a abor-
dagem até ser resgatado pelos 
policiais. O profissional deu 
detalhes da ação dos bandidos.

“Eu estava descendo a 
Estrada da Garganta, trân-
sito meio lento, quando eles 
[sequestradores] saíram de 
uma rua lateral e mandaram 
parar. Foi quando me obriga-
ram a entrar numa rua lateral 
e socorrer um bandido. Eles 
só me mandavam seguir o 
tempo todo. Eu pensava que 
ia ter um tiroteio dentro do 
carro, foi tão rápido que nem 
percebi. Fiquei uns 20 minu-
tos nessa tensão toda”, disse 
o taxista, 53 anos

O caso foi registrado pela 
76ª DP (Niterói), para onde 
os presos foram conduzidos e 
o taxista prestou depoimen-
to. O criminoso baleado foi 
levado ao Hospital Estadual 
Azevedo Lima (Heal), no 
Fonseca, onde está internado 
sob custódia.

Marcelo Feitosa

Motorista ficou cerca de 20 minutos em poder dos criminosos

PF prende 
promotor 
acusado de 
corrupção
A Polícia Federal (PF) pren-
deu, na manhã desta segun-
da-feira (3), em Copacabana, 
na zona sul do Rio de Janeiro, 
o promotor Flávio Bonazza, 
acusado de receber propina 
de esquema no transporte 
público do Rio. A prisão se 
deu no âmbito da Operação 
Ponto Final, um dos desdo-
bramentos da Lava Jato, que 
buscava desarticular organi-
zação criminosa que atuava 
no setor de transportes ur-
banos do estado.

Segundo a PF, o promotor é 
acusado de receber vantagens 
para arquivar investigações e 
vazar informações em benefí-
cio de empresários de ônibus. 
O preso será conduzido à 
Superintendência da Polícia 
Federal no Rio de Janeiro e 
ficará à disposição da Justiça.

A defesa de Flávio Bona-
zza disse ter recebido “com 
absoluta indignação” a no-
tícia sobre a prisão de seu 
cliente, porque os fatos que 
embasam o pedido de prisão 
datam de 2016 e são basea-
dos “exclusivamente nas 
palavras de criminosos con-
fessos sem qualquer prova de 
corroboração”.

“O absurdo da prisão se 
torna ainda mais eloquen-
te se consideramos que o 
senhor Flávio Bonazza tem 
uma carreira imaculada e 
postulou em juízo para pro-
dução de uma série de provas 
para afastar por completo as 
falsas acusações que são lan-
çadas criminosamente con-
tra ele”, diz nota da defesa.

Foliões formaram uma enorme fila ontem na porta da 76ª DP

Mais de 50 celulares furtados 
durante bloco em Niterói

Cerca de 50 pessoas se reu-
niram na manhã desta se-
gunda-feira (3) para registrar 
casos de furtos de celulares 
na 76ª DP (Centro), em Ni-
terói. Casos aconteceram 
durante o Bloco Sambaí, que 
teve concentração na Praça 
da Concha Acústica, na tarde 
de domingo (2).

De acordo com a polí-
cia, só foram recuperados 
cerca de dez aparelhos. Po-
liciais civis orientaram os 
foliões a realizar o registro 
pela internet, fornecendo os 
dados sobre o celular furta-
do, como o número único de 
identificação, o Imei.

Uma professora de Edu-
cação Física de 24 anos, que 
preferiu não ter o nome di-
vulgado, mora no Rio de 
Janeiro e veio à Niterói para 
curtir o bloco, mas voltou 
para casa sem o celular. Além 
dos furtos, ela chamou aten-

ção para as brigas generali-
zadas que aconteceram no 
decorrer do evento.

Durante o evento, um sus-
peito de furto foi linchado por 
foliões e em seguida detido 
pela polícia. Além dele, um 
menor de idade foi apreendi-
do, durante o evento por estar 
praticando o mesmo crime.

De acordo com o 12º BPM 
(Niterói), responsável pela 
segurança do bloco, uma das 
equipes foi comunicada que 

um homem de 48 anos estava 
sendo atendido pela equipe 
médica do evento após ser 
agredido por frequentadores 
que o flagraram furtando 
celulares. Um casal o reco-
nheceu como autor de furtos.

Procurada, a prefeitura de 
Niterói informou que que a 
Guarda Municipal de Niterói 
disponibilizou, 62 agentes 
para dar apoio a área de des-
file, concentração e dispersão 
do bloco Sambaí.

Marcelo Feitosa

As vítimas reclamaram das brigas durante o evento que aconteceu no domingo

Números de janeiro mostram redução de 75% no roubo a veículos em Icaraí 

Niterói volta a registrar 
queda na criminalidade

Segundo o Observatório 
de Segurança de Niterói, o 
roubo de veículos na área 
77ª DP (Icaraí) caiu 75% 
em janeiro deste ano na 
comparação com o mesmo 
mês em 2019. Os dados são 
do Observatório de Segu-
rança de Niterói que tam-
bém mostram redução de 
51,72% nos roubos de rua 
na área 79ª DP (Jurujuba) 
que abrange os bairros de 
Charitas, São Francisco e 

Jurujuba, na Zona Sul.
No mês de janeiro tam-

bém houve redução no ín-
dice de letalidade, que caiu 
45% – mais um mês sem 
registro de latrocínio na 
cidade –, e queda nos roubo 
de rua de 33,54% e nos rou-
bos de veículos de 63,92%.

A delegada Raíssa Cel-
les, titular da 77ª DP (Ica-
raí), que atende uma das 
regiões onde os índices de 
criminalidade tiveram a 

queda mais expressiva, re-
forçou que a integração ca-
pitaneada pela prefeitura 
tem sido de fundamental 
importância para os bons 
resultados.

O Cisp, operado pela 
Guarda Municipal, monito-
ra a cidade com 600 câme-
ras, sendo 70 inteligentes 
que fazem o cercamento 
eletrônico, responsável por 
ajudar a recuperar veículos 
e prender quadrilhas.

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

A prisão se deu 
no âmbito da 
Operação Ponto 
Final, um dos 
desdobramentos 
da Lava Jato
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Legislativo e Judiciário realizam cerimônias para marcar o início dos trabalhos neste ano de 2020 

Poderes retomam atividades
O ministro Dias Toffoli, pre-
sidente do Supremo Tribunal 
Federal (STF), abriu na ma-
nhã de hoje (3) o ano judiciá-
rio com um discurso em que 
ressaltou o papel da Justiça 
“em promover a segurança ju-
rídica necessária à retomada 
do desenvolvimento”.

“Gerar confiança, previsi-
bilidade e segurança jurídica: 
esse é o objetivo primordial 
do Poder Judiciário na atual 
quadra da história do país, em 
que se anseia pela retomada 
do crescimento econômico 
e do desenvolvimento social 
sustentável”, disse Toffoli em 
discurso de quase 20 minutos. 
Em sua fala, Toffoli destacou 
que este semestre terá julga-
mentos de grande impacto 
econômico, como aquele 
sobre a tabela do frete rodo-
viário, marcado para 19 de 
fevereiro, e o que trata sobre 
as regras da distribuição dos 
royalties do petróleo, marca-
do para 29 de abril.

O presidente do Supremo 
fez também acenos ao Le-
gislativo e ao Executivo, ao 
dizer que o trabalho do Su-

premo será feito “mantendo 
o devido diálogo institucional 
com os demais Poderes”. No 
plenário, encontravam-se 
os presidentes do Senado, 
Davi Alcolumbre (DEM-AP), 
e da Câmara, Rodrigo Maia 
(DEM-RJ), bem como o vi-
ce-presidente da República, 

general Hamilton Mourão, e 
ministros como Sergio Moro 
(Justiça e Segurança Pública) 
e Jorge Oliveira (Secretaria-
Geral da Presidência).

Antes de encerrar, Toffoli 
dirigiu-se ao cidadão brasilei-
ro, a quem reafirmou “o com-
promisso do Poder Judiciário 

com a promoção dos direitos 
e garantias fundamentais”. 
Na ocasião, ele anunciou o 
lançamento de uma Carta 
de Serviços, que explica ao 
cidadão como pode acessar e 
utilizar os serviços prestados 
pelo Supremo.

Depois de ter uma limi-

nar (decisão provisória) sua, 
sobre o juiz de garantias, 
revogada pelo ministro Luiz 
Fux durante o recesso do 
Judiciário, Toffoli buscou 
ainda apaziguar ânimos en-
tre os colegas de Supremo, 
afirmando ser “óbvio que em 
todo colegiado há divergên-
cias, porque a razão de ser é 
a multiplicidade das visões”.

Dois ministros que com-
põem a Corte não estiveram 
presentes à cerimônia: Luís 
Roberto Barroso e Alexandre 
de Moraes.

Conforme previsto no 
protocolo da cerimônia, 
discursaram em seguida os 
presidentes da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), 
Felipe Santa Cruz, e o pro-
curador-geral da República, 
Augusto Aras.

  
Executivo - Último a falar, 
o vice-presidente Hamilton 
Mourão, que representou o 
presidente Jair Bolsonaro, 
disse que, ao definir políticas 
públicas, o governo observa e 
pratica sempre a separação e 
a independência dos Poderes. 

“Esforçamo-nos para ter 
a exata compreensão do pa-
pel de cada um dos Poderes 
dentro do sistema de freios 
e contrapesos, consagrados 
na nossa Constituição de 88. 
De outro lado, ficou claro que 
não é necessário utilizar-se 
de condutas antirrepubli-
canas para aprovação de 
reformas estruturantes que 
o país precisa, como foi a 
aprovação da reforma da Pre-
vidência, que contou com o 
comprometimento de todos 
os Poderes e da sociedade 
brasileira”, disse.

A aprovação da Medida Pro-
visória da Liberdade Econômi-
ca, no ano passado, e a redução 
do número de desempregados 
e da criminalidade também 
foram destacadas por Mourão, 
bem como o empenho dos 
Poderes na melhoria da qua-
lidade dos serviços públicos. 
“A exemplo desse Supremo 
Tribunal, que em agosto pas-
sado passou a admitir o jul-
gamento de todos os tipos de 
processo em sessões virtuais 
com objetivo de acelerara seus 
julgamentos”, disse.

Nelson Jr/STF

Senador Davi Alcolumbre, ministro Dias Tóffoli, vice-presidente Hamilton Mourão e deputado federal, Rodrigo Maia

“Pautas improrrogáveis” este ano no Congresso Nacional
Na mensagem presidencial 
encaminhada ao Congresso 
Nacional, o presidente da Re-
pública, Jair Bolsonaro, cita 
como prioridades para a pauta 
do Legislativo a reforma tribu-
tária, o novo pacto federativo, a 
diminuição de fundos criados 
por lei, a PEC Emergencial, a 
privatização da Eletrobras e a 
autonomia do Banco Central.

Bolsonaro também desta-
cou a aprovação da reforma da 
Previdência, no ano passado, 
como exemplo de que “há um 
entrosamento entre os Poderes 
em prol do Brasil.”Em relação 
à economia, ele ressaltou que 
o governo está promovendo 
mudanças que estão atraindo 
investidores para o País. “Com 
respeito a nosso povo, faremos 
muito mais. Melhoramos o 

ambiente de negócios e, com 
isso, já começamos a melho-
rar a geração de empregos e 
renda”, afirmou

 Na mensagem, o presiden-
te da República destaca que, 
em seu primeiro ano de gover-
no, foram realizadas “missões 
amplamente produtivas” para 
a reaproximação do Brasil de 
outros países, destacando a 
assinatura de acordos comer-
ciais para agregar valor aos 
recursos naturais.

Ele disse que, em 2020, seu 
governo dará continuidade ao 
processo de inclusão do País 
na Organização para a Coope-
ração e Desenvolvimento Eco-
nômico (OCDE). A organização 
reúne 36 países, principal-
mente de alta renda e elevado 
Índice de Desenvolvimento 

Humano (IDH), oferecendo a 
seus membros uma plataforma 
para comparar experiências 
políticas e coordenar políticas 
domésticas e internacionais.

Quanto à infraestrutura, ele 
citou várias áreas com um total 
de cerca de 300 projetos priori-
tários, incluindo privatizações 
de empresas públicas. Entre 
os setores estão transportes, 
energia elétrica, petróleo e gás 
natural, parques nacionais, de-
fesa, segurança pública, educa-
ção, saúde, telecomunicações, 
desenvolvimento regional e 
licenciamento ambiental.

Abertura dos trabalhos - Rea-
lizada ontem, a sessão solene 
de abertura do ano legislativo 
reuniu o presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre, que presidiu 

os trabalhos; o presidente 
da Câmara dos Deputados, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ); o 
ministro-chefe da Casa Civil, 
Onyx Lorenzoni, que levou 
a mensagem do governo; o 
presidente do Supremo Tri-
bunal Federal , ministro Dias 
Toffoli, o procurador-geral 
da República, Augusto Aras; 
e a 1ª secretária da Mesa do 
Congresso, deputada Soraya 
Santos (PL-RJ). O presiden-
te do Senado e da Mesa do 
Congresso Nacional, senador 
Davi Alcolumbre, disse que o 
Congresso Nacional começa 
o ano legislativo com “pautas 
improrrogáveis”. Entre elas, ele 
citou a reforma tributária.

“É preciso fornecer amparo 
ao empreendedorismo e sim-
plificar a vida de todos”, disse 

Alcolumbre durante a sessão 
solene que marcou a abertura 
dos trabalhos da 2ª sessão 
legislativa da 56ª legislatura 
(2019-2023).

Além das mudanças tribu-
tárias, o presidente do Con-
gresso defendeu a aprovação 
das propostas do governo de 
contenção das despesas pú-
blicas obrigatórias (PEC emer-
gencial e PEC do pacto federa-
tivo), que estão em análise no 
Senado. Segundo Alcolumbre, 
estas medidas são necessárias 
para renovar o ambiente de 
negócios e gerar mais emprego 
e desenvolvimento econômico.

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo Maia, 
destacou o protagonismo do 
Legislativo no primeiro ano 
da nova legislatura. Ele citou a 

aprovação de mudanças no Or-
çamento, como as emendas de 
bancada impositivas e a trans-
ferência direta de recursos para 
prefeituras. Maia ressaltou 
ainda a aprovação da reforma 
da Previdência e do marco legal 
do saneamento.

“O Congresso está passan-
do a ocupar um lugar que é seu 
por direito – como epicentro 
do debate e da negociação em 
torno das questões vitais para 
o desenvolvimento do nosso 
País”, afirmou.

Maia disse que a prioridade 
no novo ano são a reforma 
tributária e o ajuste das contas 
públicas. “O momento que o 
País atravessa é de grave crise 
fiscal e nos remete a um único 
caminho: o da responsabilida-
de fiscal”, disse..

Jair Bolsonaro lança 
colégio militar em SP
O presidente Jair Bolsonaro 
participou ontem da ceri-
mônia de início das obras do 
Colégio Militar de São Paulo 
(CMSP), no Campo de Marte. 
A instituição será o 14° colégio 
militar do país. 

A estrutura terá dois pa-
vilhões de salas de aula, um 
para o ensino fundamental 
e outro para o ensino médio. 
Serão construídos um campo 
de futebol com pista de atletis-
mo e uma arquibancada para 
800 pessoas, além de parque 
aquático, ginásio de esportes, 
auditório com capacidade 

para 300 pessoas, salas de judô 
e esgrima, refeitório e pátio de 
formatura. A previsão é que o 
colégio comece a funcionar 
em 2023.

Durante a cerimônia, o pre-
sidente Jair Bolsonaro lembrou 
o resultado do Brasil no último 
ranking do Programa Interna-
cional de Avaliação de Estudan-
tes (Pisa). Bolsonaro destacou 
que a avaliação foi feita em 2018, 
portanto antes de seu governo. 
Disse também que espera me-
lhora do posicionamento do 
país na próxima avaliação que 
será realizada em 2021.

Emergência em mais 103 
municípios de Minas e do Rio

O Ministério do Desenvolvi-
mento Regional reconheceu 
ontem, de forma sumária, 
a situação de emergência 
em mais 95 municípios de 
Minas Gerais e em oito do 
Rio de Janeiro por conta das 
fortes chuvas que atingiram 
os estados nos últimos dias. 
Com a medida, as prefeituras 
poderão ter acesso a recursos 

federais da Secretaria Nacio-
nal de Proteção e Defesa Civil 
(Sedec) para ações de socor-
ro, assistência, restabeleci-
mento de serviços essenciais 
à população e reconstrução 
de estruturas danificadas.

O reconhecimento foi 
realizado por procedimento 
sumário – quando o desastre, 
público e notório, é conside-

rado de grande intensidade. 
Nestes casos, para agilizar o 
atendimento à população, 
o MDR realiza o reconheci-
mento antes mesmo que a 
solicitação do município ou 
do estado preencha todos os 
pré-requisitos da Instrução 
Normativa nº 2/2016.

Os municípios já podem 
elaborar seus Planos de Tra-

Reconhecimentos, pela Defesa Civil Nacional, facilita liberação de recursos

balho para solicitar recursos 
à União. Para agilizar o pro-
cesso, a Defesa Civil Nacio-
nal disponibilizou técnicos 
para auxiliar os gestores dos 
municípios mineiros para 
que os pedidos sejam enca-
minhados corretamente à 
Pasta por meio do Sistema 
Integrado de Informações 
sobre Desastres.

Saque do FGTS antecipado
Entre as cidades mineiras 
reconhecidas ontem pela 
Defesa Civil Nacional como 
em situação de emergência 
por conta das chuvas das 
ultimas semanas estão Go-
vernador Valadares, Ouro 
Preto, Sete Lagoas e Viçosa. 
Com a medida, o total de 
municípios do estado com 
o status alcança um total de 
196. Confira a lista completa.

Já os reconhecimen-
tos para o Rio de Janeiro 
foram para as cidades de 
Bom Jesus do Itabapoana, 
Cardoso Moreira, Italva, 
Itaperuna, Laje do Muriaé, 
Natividade, Porciúncula e 
São Francisco do Itabapoa-
na obtiveram o status.

Antecipação do saque do 
FGTS - Outra medida garan-
tida a partir do reconheci-
mento federal de situação 

de emergência ou de ca-
lamidade pública é que os 
trabalhadores que tiverem 
residência nas áreas afeta-
das por desastres naturais 
podem solicitar o saque do 
Fundo de Garantia do Tempo 
de Serviço (FGTS), conforme 
previsto na Lei 10.878/2004.

A partir da delimitação da 
área efetivamente afetada e 
solicitação pelo governo fede-
ral, a Caixa Econômica Fede-
ral procederá a liberação do 
FGTS, no limite máximo de 
R$ 6.220 por trabalhador. Na 
última semana, o presidente 
Jair Bolsonaro anunciou o 
aporte de R$ 892 milhões para 
ações de Defesa Civil para os 
estados da região Sudeste afe-
tados pelas fortes chuvas nes-
te ano. Somando os recursos 
que já estavam disponíveis, 
o montante agora chega a 
quase R$ 1 bilhão .
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Juiz de garantias tem 
audiências marcadas

O ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Luiz Fux 
marcou para 16 e 30 de março as audiências públicas 
sobre a implementação do juiz de garantias, medida 
prevista no pacote anticrime aprovado no ano passado 
pelo Congresso, mas cuja adoção encontra-se suspensa 
indefinidamente por força de uma liminar (decisão 
provisória) do próprio Fux. Fux é o relator de quatro 
ações diretas de inconstitucionalidade sobre o assunto. 
Em 22 de janeiro, ele anulou uma liminar anterior, que 
havia sido proferida durante o recesso judiciário pelo 
presidente do Supremo, ministro Dias Toffoli. Nessa 
primeira decisão, a implementação do juiz de garantias 
estava prevista para ocorrer em até seis meses.

O ministro Luiz Fux, suspendeu a implementação do juiz de garantias

Pedido de 
associação

No despacho em que mar-
cou as audiências, Fux ar-
gumenta que o objetivo é 
“conhecer a opinião e rece-
ber contribuições técnicas 
e jurídicas de membros do 
Poder Público e da socie-
dade brasileira”. Entidades 
e indivíduos que queiram 
participar devem se mani-
festar pelo e-mail juizdega-
rantias@stf.jus.br até dia 20.

Contribuições 
técnicas

Na condição de relator, 
Fux atendeu a um apelo da 
Associação Nacional dos 
Membros do Ministério 
Público (Conamp), para 
quem a implementação 
do juiz de garantias só po-
deria se dar após a consti-
tucionalidade da medida 
ser julgada no plenário do 
Supremo, o que não tem 
data para acontecer.

ProUni tem 1,5 milhões de inscritos
O Programa Universidade para Todos (ProUni) registrou 
1.507.807 inscrições, feitas por 782.497 pessoas. O curso 
com o maior número foi Direito, com 137.507 inscritos, 
seguido de Administração, com 121.871 e Enfermagem, 
que teve 102.902 candidatos. Medicina liderou com o 
maior número de inscrições por vaga ofertada: 54, logo 
à frente de Artes Cênicas, com 50 candidatos por vaga e 
de Comunicação Social – Cinema, com 41.

Acordo de cooperação com EUA
A Associação Brasileira para Desenvolvimento de Ativida-
des Nucleares  e o Instituto de Energia Nuclear dos Estados 
Unidos firmaram memorando de entendimento durante 
o Fórum de Energia Brasil-Estados Unidos. Na presença 
do ministro de Energia do Brasil, Bento Albuquerque, e do 
secretário de Energia dos EUA, Dan Brouillette, foi assinada 
também carta de intenção entre a Eletronuclear e a em-
presa americana Westinghouse, especializada em energia 
nuclear. O documento firmado pelas duas empresas visa a 
estreitar a colaboração para garantir a renovação de licen-
ças e a operação de longo prazo da usina nuclear Angra 
1, que pode ter sua vida útil ampliada de 40 para 60 anos.

Campanha ‘Tudo tem seu tempo’
A ministra da Mulher, da Família e dos Direitos Hu-
manos, Damares Alves, e o ministro da Saúde, Luiz 
Henrique Mandetta, lançaram ontem a campanha Tudo 
tem seu tempo, que visa a educar jovens sobre sexo e 
gravidez na adolescência. Mais cedo, a ministra publi-
cou no seu Twitter a foto de um outdoor da campanha 
instalado nos corredores da Câmara dos Deputados e 
pediu a participação e o apoio das pessoas com o uso 
da hashtag #TudoTemSeuTempo nas redes sociais. 

A queda na cotação de 
diversos produtos inter-
nacionais e a redução 
do embarque de alguns 
itens fizeram a balan-
ça comercial (diferença 
entre exportações e im-
portações) fechar janeiro 
com o primeiro déficit 
em cinco anos. No mês 
passado, o país importou 
R$ 3,428 bilhões a mais 
do que exportou. Este é o 
pior resultado para o mês 
desde 2015 (-US$ 3,875 
bilhões). No mês passa-
do, as exportações caíram 
20,2% pela média diária, 
atingindo US$ 14,430 
bilhões. As importações 
encerraram janeiro em 
US$ 16,175 bilhões. 

As atividades turísticas 
relacionadas ao carnaval 
deverão alcançar o maior 
o volume de receitas des-
de 2015, informou hoje 
(3) a Confederação Na-
cional do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
(CNC). Este ano, a CNC 
estima que o faturamen-
to no carnaval deverá ser 
de cerca de R$ 8 bilhões, 
um aumento real de 1% 
em relação ao ano pas-
sado. Segundo a confe-
deração, a recuperação 
gradual da atividade 
econômica, combinada 
à inflação baixa, sugere 
um cenário positivo, com 
retomada moderada dos 
serviços turísticos.

CURTAS
Pesquisa da Faculdade 
de Medicina da Univer-
sidade de São Paulo, rea-
lizada com 2.702 adoles-
centes do nono ano em 
119 escolas públicas e 
privadas da capital pau-
lista, revelou que 29% 
deles relataram ter sido 
vítimas de bullying no 
ano passado e 23% afir-
maram ter sido vítimas 
de violência. 

Além disso,  15% 
disseram ter cometido 
bullying e 19% ter co-
metido violência. Houve 
prevalência de vítimas 
por bullying e por vio-
lência entre adoles-
centes que declararam 
orientação não heteros-
sexual e que disseram 
ter alguma deficiência.

Vítimas de 
bullying

Vítima, de 74 anos, estava internada em Belo Horizonte

Contaminação de cerveja de 
MG mata mais uma pessoa

Mais uma vítima internada 
com a suspeita de ter sido 
intoxicada após ingerir cer-
vejas da empresa mineira 
Backer morreu, aumentando 
para cinco o total de mortes 
decorrentes da contamina-
ção do produto por substân-
cias tóxicas.

A vítima é o juiz titular 
da 28ª Vara do Tribunal Re-
gional do Trabalho (TRT), 
em Belo Horizonte, João 
Roberto Borges, 74 anos. Ele 
estava internado no hospital 
Madre Tereza, também na 
capital mineira. Seu corpo 
será necropsiado no Institu-
to Médico Legal (IML). Em 
comunicado interno, a presi-

dência do TRT-MG manifes-
tou condolências à família de 
Borges, e aos servidores das 
varas onde ele atuou.

Ao menos 29 pessoas 
apresentaram os sintomas 
de intoxicação por dietileno-
glicol, o produto encontrado 
em amostras de cervejas 
Backer analisadas por peri-
tos da Polícia Civil de Minas 
Gerais. Tóxico, o dietileno-
glicol costuma ser usado 
em sistemas de refrigeração, 
devido a suas propriedades 
anticongelantes. Exames 
realizados pelo Instituto de 
Criminalística da Polícia 
Civil também apontaram a 
presença de monoetileno-

glicol na linha de produção.
Todos os pacientes apre-

sentaram sintomas seme-
lhantes: insuficiência renal 
aguda de evolução rápida 
(ou seja, que levou a pessoa 
a ser internada em até 72 
horas após o surgimento dos 
primeiros sintomas) e altera-
ções neurológicas centrais 
e periféricas que podem ter 
provocado paralisia facial, 
borramento visual ou perda 
da visão, alteração sensório 
ou paralisia, entre outros 
sintomas. Exames acusaram 
a presença da substância 
dietilenoglicol no sangue 
de ao menos três pacientes 
internados..

Governo eleva nível de alerta para Emergência em Saúde Pública 

Coronavírus: MP detalha 
quarentena de brasileiros

O Ministro da Saúde, Luiz Hen-
rique Mandetta, disse ontem 
que o governo vai aumentar 
o nível de alerta em saúde no 
caso do coronavírus de Perigo 
Iminente para Emergência 
em Saúde Pública. Segundo o 
ministro o reconhecimento de 
Emergência em Saúde Pública 
vai facilitar o processo de repa-
triamento de brasileiros que 
estão na cidade de Wuhan, na 
China, epicentro do surto de 
coronavírus.

Boletim do Ministério da 
Saúde mostra que 14 pacien-
tes são monitorados no Brasil 
por suspeita de terem sido 
infectados por coronavírus. 
Antes do meio-dia, 16 casos 
eram considerados suspeitos, 
mas 2 foram excluídos. “A 
tendência é que com o volu-
me de casos vamos conseguir 
descartar os casos cada vez 
mais rapidamente”, afirmou o 
ministro da Saúde, Luiz Hen-
rique Mandetta,

Mandetta também adian-
tou que o governo vai encami-
nhar ao Congresso Nacional 
uma Medida Provisória que 
vai definir os critérios de qua-
rentena. “Vamos fazer uma lei 
de quarentena para fazer com 
que todos os itens relaciona-
dos a quarentena funcionem 
interligados”, acrescentou o 
ministro.

Ele destacou que, apesar 
de o país não ter confirmado 
nenhum caso de coronaví-
rus, o reconhecimento de 
Emergência em Saúde Públi-
ca vai dar mais agilidade ao 
governo para os trâmites de 
repatriação. “Sem o estado de 

emergência eu não consigo 
ter medidas de agilidade para 
lidar com uma situação dessa”, 
disse.”O estado de emergência 
vai servir inclusive para viabili-
zar essa operação de repatria-
mento que vai ter custos não 
previstos”, afirmou. 

Até o momento, o ministro 
descartou barrar a entrada de 
chineses ou de viajantes vin-
dos da China no Brasil, como 
foi feito pelos Estados Unidos. 
“Essa é uma medida inócua, 
sem nenhuma eficácia com-
provada”, argumentou. 

Retorno - O ministro infor-
mou que o governo ainda está 
finalizando os trâmites para 
trazer os cerca de 40 brasilei-
ros que estão em Wuhan, mas 
que ainda não há data definida 
para o voo. Ele acrescentou 
que a repatriação se aplica 

apenas aos brasileiros em 
Wuhan, já que os que estão 
fora da cidade têm o direito de 
de ir e vir e podem sair da Chi-
na sem o apoio do governo.
“Vamos trazer as pessoas 
que estão em Wuhan por-
que a cidade está em estado 
de bloqueio determinado 
pela autoridade de saúde da 
China”, disse. “Vamos trazer 
as pessoas que queiram vir. 
Em segundo lugar as que 
estejam em condições de vir 
e em terceiro, que se garanta 
a proteção do coletivo com as 
medidas de saúde necessá-
rias”, afirmou Mandetta
Segundo Mandetta, o governo 
trabalha com a possibilidade 
de dois voos. O Ministério 
da Defesa ficará a cargo dos 
detalhes do voo e o das Rela-
ções Exteriores, dos trâmites 
junto ao governo chinês para 

a liberação dos brasileiros. “O 
prazo para o repatriamento 
será o necessário para que nós 
possamos fazer [o regresso] 
com a máxima segurança, 
respeitando todos os trâmites 
legais e de saúde”, disse.

Assim que chegarem ao 
Brasil, eles deverão ser subme-
tidos a quarentena, de acordo 
com procedimentos interna-
cionais, sob a orientação do 
Ministério da Saúde. O minis-
tro revelou que o protocolo de 
quarentena para os brasileiros 
vindos de Wuhan será mais 
longo do que o previsto. 

“A quarentena será de 18 
dias. São 4 dias de margem 
de segurança. Ainda estamos 
organizando a logística. A 
operação de busca será feita 
pelo ministério da Defesa. 
A articulação com a China é 
do ministério das Relações 
Exteriores. Mas haverá um 
exame admissional feito pelo 
ministério da Saúde para o 
embarque. Todo o proce-
dimento de biossegurança 
será preparado: enfermei-
ros, plantonistas, médicos e 
quartos individuais. Até as 
necessidades especiais dos 
pacientes, como os diabéti-
cos, por exemplo, estão sendo 
discutidas pela equipe técni-
ca”, explicou.

O ministério da Defesa 
cogita usar a base de Anápolis 
(GO) ou a de Florianópolis 
para a quarentena. Brasileiros 
que apresentem sintomas 
do coronavírus durante a 
evacuação não embarcarão 
no transporte de volta para o 
Brasil. .

Marcelo Camargo/Agência Brasil

O ministro da Saúde, Luiz Henrique Mandetta, explicou as medidas 

Hospital na China fica pronto
A China anunciou ontem que 
finalizou a construção de um 
hospital com mil leitos para 
doentes do novo coronavírus, 
que já causou 362 mortos e 
mais de 17 mil infetados na-
quele país e no estrangeiro. 
Em Wuhan, capital daquela 
província, no centro da China, 
o novo hospital foi concluído 
em apenas dez dias, enquan-
to um segundo hospital com 
1,5 mil camas continua em 
construção.

As restrições em Wuhan, 
onde começou o surto de 
pneumonia viral, foram refor-
çadas. As autoridades decidi-
ram que apenas um membro 
de cada família pode sair à rua 
para compras essenciais de 
dois em dois dias  O reínicio 
das aulas foi adiado na provín-
cia chinesa de Hubei, centro 
do surto do coronavírus.

A China aumentou ontem 
para 362 mortos e mais de 
17 mil infetados pelo surto 
de pneumonia provocado 
pelo novo coronavírus (2019-
nCoV), detetado em dezem-
bro passado, em Wuhan.

Emergência mundial - Desde 
dezembro, surgiram 17.205 ca-
sos da doença em todo o país, o 
que levou a Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) a decretar 
emergência mundial. A doença 
já se espalhou por 20 países. No 
domingo, morreu a primeira 
pessoa infetada fora da China, 
nas Filipinas: um chinês de 44 
anos, natural de Wuhan.

Um avião da Força Aérea 
Portuguesa transportou para 
Lisboa, neste domingo (2), um 
grupo de 20 pessoas – 18 por-
tugueses e duas cidadãs bra-
sileiras – retiradas de Wuhan.

Além do território conti-
nental da China e das regiões 
chinesas de Macau e Hong 
Kong, há mais casos de infeção 

confirmados em 24 países.Os 
Estados Unidos  confirmaram 
11 casos de coronavírus. As 
Filipinas confirmaram o pri-
meiro caso

Crise - Hua Chunying, por-
ta-voz do ministério Chinês 
de Assuntos Internacionais, 
acusou o governo americano 
de “não prover assistência 
substancial à China”, e de 
“espalhar medo e um mau 
exemplo” por ter instituído 
a suspensão total da entrada 
de viajantes chineses em 
território americano. Em con-
trapartida, o Departamento 
de Estado norte-americano 
elevou o estado de emer-
gência do coronavírus para 
nível 4 - o nível mais alto -, o 
que significa que a região de 
foco da doença, a cidade de 
Wuhan, na província de Hu-
bei, deve ser absolutamente 
evitada por cidadãos ameri-
canos. Visitantes estrangeiros 
que estiveram na China nos 
últimos 14 dias também não 
terão a entrada aprovada.tado 
de exame deu positivo.

Bolsas de 
Xangai e Tóquio 

têm baixa
A Bolsa de Valores de Xangai 
teve forte queda no primeiro 
dia de pregão, após dez dias 
fechada por causa do feria-
do prolongado do Ano Novo 
Lunar. Investidores estão 
vendendo ações uma vez 
que a epidemia de corona-
vírus continua a se expandir.

O Índice Composto de 
Xangai iniciou o pregão 
com queda de 8,7% em 
relação ao fechamento de 
23 de janeiro, último dia de 
operações antes do feriado.

Uma ampla variedade 
de ações apresenta queda 
em meio a especulações de 
que o crescimento do PIB da 
China no primeiro trimestre 
pode desacelerar 4%.O Ban-
co Central chinês anunciou 
que vai injetar mais de 170 
bilhões de dólares no mer-
cado financeiro.

A Bolsa de Valores de 
Tóquio também registrou 
forte queda ontem.

Doença já foi 
confirmada em 
24 países, além 
do território 
continental
da China
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Adereços para folia
A jornalista e artesã Renata Costa vai minis-
trar uma oficina de adereços, nesta quinta-
feira, dia 6, às 15 horas, na Sala Ana Castilhos. 
Tiaras para a cabeça e pulseiras são algumas 
das peças que serão confeccionadas para en-
feitar a folia. As inscrições podem ser feitas 
pelo WhatsApp (21) 99731.2998.

Fotos: Renato Wrobel / Divulgação

O ícone carioca Juninho do Jobi, ladeado pela Rainha do Camarote Allegria, Deborah Secco, e as princesas Gabrielle Jolie e Mariana Rios

André Barros, Gabriel Lobo e Diogenes Queiroz. Os sócios do Camarote Allegria, na piscina do Copacabana Palace, durante 

o anúncio das beldades 

Para criançada

Tempero latino

Única apresentação

No mês de fevereiro, o Partage Shopping 
São Gonçalo vai entrar no clima da folia, 
aos sábados e domingos, das 16 às 19 ho-
ras. Os pequenos poderão participar de 
uma divertida recreação, criar máscaras, 
abadás e chocalhos. A atração, que é gra-
tuita, tem o limite de vagas por dia.

Prestígio carioca
Durante o evento, além da imprensa e al-
guns convidados, teve visita relâmpago 
da socialite  Narcisa Tamborindeguy, que 
mora no prédio vizinho, o Chopin, e é as-
sídua do hotel. Sem falar, na diretora geral 
do icônico hotel, Andréa Natal, que pas-
sou para prestigiar o anúncio das perso-
nalidades.

Reinado na Avenida

A cara do Rio

Samba e surpresas

Café Allegria
Foi do domingo (2), com um café da manhã 
no restaurante Pérgula, do Copacabana Pa-
lace, que o Camarote Allegria apresentou 
suas beldades para edição 2020. Localizado 
no setor 11, o espaço chega neste ano com 
o tema ‘Heróis da Allegria’. O enredo foi es-
colhido para mostrar que todas as pessoas 
são heróis na vida real.

Para comandar o reinado da Allegria na Sa-
pucaí, o cargo de Rainha do camarote ficou 
pelo segundo ano consecutivo com a atriz 
Deborah Secco, que durante o café chegou 
com um vestido para lá de ousado. Ela terá 
ao seu lado duas princesas, a cantora Maria-
na Rios e a atriz trans Gabi Joie. 

E ainda tem o ícone carioca e garçom, co-
nhecido por todos como Juninho, do Bar 
Jobi, que fica com a missão de padrinho da 
Feijoaday, que acontece no camarote no dia 
da apuração, na quarta-feira de cinzas.

Rainha e musas prometeram muito sam-
ba no pé e diversão nos dias da Sapucaí. 
E os sócios do espaço Vip, André Barros, 
Diógenes Queiroz, Gabriel Lobo e Guilher-
me Viana avisaram que estão preparando 
muitas surpresas para os convidados du-
rante os dias de folia.

Jazz com tempero latino. Essa é a proposta da 
banda DS Grooves, liderada pelo saxofonista, 
clarinetista, compositor e arranjador uruguaio 
Daniel Santos, que faz show no Palco Lapa 145 
na terça-feira, 4 de fevereiro, às 20h, na Lapa.   

‘Ouça a Mulher do Novo Dia’ é nome do novo 
álbum da cantora Nana Kozak, que  fará úni-
ca apresentação de lançamento, sexta (07), 
às 20h, no Centro da Música Carioca Artur 
da Távola, na Tijuca.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Nesta terça (4), tem ensaio do Amigos da Onça, no 
HUB. O evento bombou tanto que os ingressos estão 
esgotados desde a semana passada. E viva o carnaval!

 A O Mais Bonita Centro de Beleza está apostando no 
neon para makes e esmaltes no carnaval, como uma 
das tendências na hora de se produzir.

CCBB inaugura nesta quarta a inédita e abrangente ‘Mostra Mel Brooks - Banzé no Cinema’

Irreverência que fez história
O Centro Cultural Banco do 
Brasil CCBB/RJ recebe, de 5 
de fevereiro a 9 de março de 
2020 a Mostra Mel Brooks - 
Banzé no Cinema.  A mostra 
audiovisual é a mais abran-
gente retrospectiva sobre 
o diretor, ator, roteirista, 
compositor e produtor Mel 
Brooks, hoje considerado 
um dos maiores diretores 
americanos de comédias de 
todos os tempos, compara-
do a Jerry Lewis e Jacques 
Tati, que dedicou, em sua 
obra, a satirizar os cânones 
dos mais diversos gêneros 
cinematográficos. Conside-
rado genial por Billy Wilder 
e Alfred Hitchcock, Brooks 
é um dos maiores represen-
tantes das comédias non-
sense americanas, sua obra 
é uma mistura ú ;nica de 
surrealismo, burlesco, mu-

sical, crítica social e análise 
cinematográfica. 

Com curadoria de Eduar-
do Reginato e José de Aguiar,  
a mostra exibirá  29 filmes, em 
digital e 35mm.

Além da mostra haverá 
também debate sobre a obra 
de Mel Brooks no dia 13 de 
fevereiro, às 19h, com os 
palestrantes Gabriel Esteves, 
roteirista do Porta dos Fun-
dos e João Marcos Rodrigues, 
Redator-Chefe do programa 

Lady Night, com mediação 
do curador Eduardo Reginato. 
O evento será gratuito e as 
senhas serão distribuídas a 
partir das 18h. Já a sessão in-
clusiva, também com entrada 
gratuita, acontecerá no dia 27 
de fevereiro, às 17h. O filme 
exibido será  Banzé no Oeste, 
com audiodescrição, libras e 
legendagem descritiva e com 
distribuição de senhas.

O curso sobre a obra de Mel 
Brooks acontecerá nos dias 4, 
5 e 6 de março, com os cura-
dores Eduardo Reginato e José 
de Aguiar, das 16h às 18h. O 
evento também será gratuito 
com inscrição pela internet.

O CCBB RJ fica na Rua Primeiro de Março, 

66, no Centro do Rio. Fica em cartaz até 29 

de julho, de quarta a segunda, das 9h às 

21h. Entrada franca. Classificação: livre. 

Telefone: 3808-2020.

Mostra resgata a 
obra de um dos 
maiores diretores 
americanos de 
comédias de 
todos os tempos

Divulgação

Mel Brooks é um dos maiores representantes das comédias nonsense americanas

Registros da 
população indígena
Até o dia 28 de fevereiro, 
na Caixa Cultural Rio de 
Janeiro, fica aberta a expo-
sição inédita ‘Ameríndios 
do Brasil  -  Antropologia 
da beleza’, do fotógrafo e 
indigenista Renato Soares. 
Entrada franca.

Na mostra, visitantes fi-
cam frente a imagens impac-
tantes da população indíge-
na brasileira captadas pelas 
lentes de Renato, que vem 
registrando a ancestralidade 
e a diversidade das tribos do 
Brasil desde 1986.

São 40 fotos em exposi-
ção, resultado de expedições 
fotográficas que já levaram 
o artista mineiro a mais de 
44 localidades de norte a sul 
do país.

A Caixa Cultural fica na Avenida Almirante 

Barroso, número 25 - Centro, Rio de Janeiro. 

A exposição pode ser visitada de terça-feira 

a domingo, das 10h às 21h. Entrada franca.

Divulgação

Exposição reúne imagens impactan-

tes da população indígena brasileira 

Show em homenagem ao mestre do samba reúne músicos de peso

Nelson Cavaquinho revisitado

Grupo Semente e Simone 
Mazzer celebram Nelson Ca-
vaquinho com show em Co-
pacabanaTudo começou com 
a ideia do Marcos Esguleba 
de fazer um show em home-
nagem a Nelson Cavaquinho 
combinando a melancolia do 
bamba, a intimidade do grupo 
Semente com o gênero e a po-
tente voz de Simone Mazzer.

O casamento deu tão certo 
que o projeto cresceu e virou 
um álbum completo, “Grupo 
Semente e Simone Mazzer 
cantam e tocam Nelson Cava-
quinho”, a ser lançado no dia 
31 de janeiro.

O show de lançamento 
acontecerá, em duas datas: 
04 e 05 de fevereiro, no Sesc 
Copacabana.

O Sesc Copacabana fica na Rua Domingos Ferreira, 160 - Copacabana, Rio. Dias 04 e 05 

de fevereiro, às 20h. R$ 30 (inteira). Telefone: 2548-1088.

Thiago Sacramento / Divulgação

Grupo Semente e Simone Mazzer resgatam obras-primas do compositor

Nesta quarta-feira (5), 
às 23h, Kevin O Chris e 
Mc Rebecca são as atra-
ções principais da festa 
no Palm Club. Também 
vão tocar Calvin, Dj Big, 
Alysson e Gelouko Dj.

Até às 00h ou para os 
100 primeiros na casa, 
com nomes no mural 
do evento, a entrada é de 
R$20 para mulheres e R$ 
30 para homens. Meia 
entrada para estudan-
tes, pessoas com nome 
no mural do evento ou 
entregando 1kg de ali-
mento não perecível ao 
entrar no evento.

Palm Club Niterói fica na Estrada 

Francisco da Cruz Nunes, número 

212, Piratininga.

Kevin O Chris
e MC Rebecca

Arte 
maranhense 
em destaque
O Centro Cultural Justiça Fe-
deral apresenta nesta terça 
(4)o projeto cultural ‘Piano 
Maranhense’ apresentando 
o recital de piano solo com 
obras de compositores nas-
cidos ou radicados no Mara-
nhão dos séculos XIX e XX.

Na interpretação o pro-
fessor de música e artista
-pesquisador Daniel Lemos. 

Uma projeção em pa-
ralelo traz imagens e fatos 
históricos sobre a música 
maranhense.

O projeto já foi levado a 
sete cidades do Maranhão e 
aos estados do Piauí, Ceará, 
Amazonas, Espírito Santo, 
Goiás, Minas Gerais e Santa 
Catarina. 

O Centro Cultural Justiça Federal fica 

na Avenida Rio Branco, 241, Centro, Rio de 

Janeiro. Quarta-feira (4), às 19h. Entrada 

franca. Telefone: 3261-2550. 
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PRÓXIMOS JOGOS
Caxias
Qua 05/02 - 21h30 - Copa do Brasil

Fluminense
Dom 09/02 - 16h - Maracanã

Boavista
Dom 01/03 - A definir - Taça Rio

Resende
Seg 03/02 - 20h - Maracanã

Madureira
Sáb 08/02 - 16h - Maracanã

Athletico-PR
Dom 16/02 - 11h - Supercopa do Brasil

Unión La Calera
Ter 04/02 - 21h30 - Sul-Americana

Botafogo
Dom 09/02 - 16h - Maracanã

Motoclube
Qua 12/02 - 21h30 - Copa do Brasil

Oriente Petrolero 
Qua 04/02 - 21h30 - Sul-Americana

Portuguesa
Dom 09/02 - 16h - Luso Brasileiro

Altos
Qua 12/02 - 19h15 - Copa do Brasil

Valentim não 
garante Pedro 
Raul contra 
o Caxias 

O Botafogo con-
seguiu vitória 
importante so-
bre o Vasco e se 
manteve com 
chance de clas-

sificação para as semifinais 
da Taça Guanabara. Agora, os 
alvinegros passam a focar na 
estreia na Copa do Brasil, nes-
ta quarta, às 21h30, contra o 
Caxias, em Caxias do Sul.

O técnico Alberto Valen-
tim poupou alguns titulares 
no clássico do último fim de 
semana e explicou que tudo 
estava planejado.

“Em relação a Joel Carli e 
Cícero, nós tínhamos progra-
mado para esses dois fazerem 
uma semana cheia para a Copa 
do Brasil. Essa era a ideia. Tra-
balhá-los ao longo da semana 
para o jogo” disse.

No entanto, a situação do 
atacante Pedro Raul foi dife-
rente.

“O Pedro Raul não seria pou-
pado. Ele vinha com algumas 
dores musculares que foram 
aumentando. A gente não po-
dia correr o risco. Por isso, nós 
o tiramos do jogo. Ele tem feito 
tratamento, mas ainda sente 
algumas dores na região. Vamos 
ver como vai ser a reação agora, 
se essa dor vai diminuindo para 
que ele possa estar disponível 
para o jogo” declarou.

Caso não seja liberado, Igor 
Cássio, que se tornou herói na 
vitória sobre o Vasco, após um 
belo gol de peito,  deverá ser o 
substituto.

Honda -  O Botafogo espera 
desfrutar da contratação do 
meio-campista Honda rapida-
mente. Através das redes sociais, 
a equipe de General Severiano 
apresentou a camisa que será 
usada pelo japonês. Ainda por 
cima, o clube avisou que o pro-
duto já está à venda.

“Camisa personalizada do 
@keisukehonda à venda na 
Loja Oficial do Estádio Nilton 
Santos”, descreveu o perfil do 
Fogão no Instagram.

O Botafogo aproveitou o clás-
sico deste domingo em seu está-
dio contra o Vasco para vender as 
primeiras camisas de Honda. O 
novo meia irá utilizar o número 
quatro no clube carioca.

Cruz-Maltino estreia na ‘Sula’ contra o Oriente Petrolero, em São Januário

Abel convoca a torcida para 
próximo confronto do Vasco

O Vasco recebe o 
Oriente Petrolero
-BOL, às 21h30, 
no Rio, na estreia 
pela Sul-Ameri-
cana precisando 
fazer boa vanta-

gem visando o duelo da volta, 
em Santa Cruz de la Sierra. 

O técnico Abel Braga des-
conversou sobre uma for-
mação alternativa na rodada 
final da Taça Guanabara e 
pregou que o foco agora é na 
Copa Sul-Americana. Além 
disso, no meio da próxima 
semana, os cruzmaltinos vão 
viajar para o Piauí, para es-
trear na Copa do Brasil.

“Vamos pensar primeiro 
na quarta. Depois, tem que 
mudar a chave para a Por-
tuguesa. Na segunda vamos 

viajar para a Copa do Brasil, 
em Teresina. O que estamos 
precisando é achar a melhor 
equipe para o Vasco” declarou.

O comandante pediu 
a presença da torcida no 
duelo pela Sul-Americana, 

em São Januário.
“O torcedor pode ter a 

convicção que isso vai mudar. 
O mau momento passará. 
Por favor, torcedor vascaíno, 
compareça na quarta. Nós 
vamos conseguir” falou.

Lucas Merçon/FFC

Treinador não passa por um bom momento no comando do Gigante da Colina

Gabigol exalta o 
ataque rubro-negro

No último sá-
bado, o Fla-
mengo apre-
sentou oficial-
mente um ve-
lho conhecido 
na Gávea. Ga-

bigol voltou a vestir a camisa 
9, falou sobre a negociação 
com o Rubro-Negro e ainda 
projetou o ano para a equipe.

“Estava com saudade de 
usar a camisa. Todos sabem 
que o Flamengo é a minha 
casa, me sinto muito feliz, 
muito à vontade. Estou 
muito contente porque sei 
que foi feita a vontade do 
meu coração, a vontade de 
Deus”, disse Gabigol.

“Minha vontade era ficar 
no Flamengo. Obviamente 
as coisas não ocorreram 
tão rápido assim, mas eu 
tinha um clube, que era a 
Inter, sempre respeitei isso. 
Internamente, todo mundo 
sabia que minha vontade 
desde o começo era ficar.”, 
completou.

Nesta temporada, o Fla-
mengo terá Pedro como 
opção para atuar na refe-
rência do ataque. No en-
tanto, Gabigol não acredita 
que precisa se preocupar 
com a concorrência e prevê 
dificuldades para os adver-
sários neste ano.

“Sombra? Sombra nada. 
Sombra é para os adver-

sários. Quem vai ter que 
correr atrás agora são os 
outros (risos). Foram con-
tratações maravilhosas, 
principalmente para o ata-
que. Já tive oportunidade 
de jogar contra o Pedro, 
sempre gostei do futebol 
dele. O problema agora é 
dos adversários”, finalizou.

Renovação de Jesus - Na 
coletiva de apresentação 
do atacante Gabigol, o vi-
ce-presidente de futebol 
do Flamengo, Marcos Braz 
aproveitou para falar sobre 
a continuidade do técnico 
Jorge Jesus no comando 
da equipe. O treinador, 
contratado em 2019, tem 
compromisso até o final do 
mês de maio.

O dirigente rubro-ne-
gro, porém, projeta que um 
acordo possa ser alcançado 
ainda no mês de fevereiro.

“O Mister é um caso de 
sucesso, fundamental nes-
se processo todo. Vamos 
tratar do assunto como foi 
feito com o Gabriel e todas 
as contratações,” afirmou 
Braz.

“Acho que a gente vai 
solucionar esse problema 
dentro de um mês. Espe-
ro que seja um final feliz, 
como foi o Gabriel, e que 
ele continue por mais um 
bom tempo”, completou.

Alexandre Vidal/Flamengo

Artilheiro do time em 2019, Gabriel elogiou a qualidade do elenco flamenguista

 A equipe tricolor recebe o Unión La Calera, do Chile, nesta terça-feira, às 21h30, no estádio do Maracanã

Flu estreia pela Sul-Americana
O Fluminense é 
o primeiro bra-
sileiro a estrear 
nesta edição da 
Copa Sul-Ame-
r icana,  nesta 
terça-feira, às 

21h30, quando recebe o 
Union La Calera-CHI, no 
Maracanã. Os tr icolores 
vão em busca de um bom 
resultado para levar vanta-
gem para o duelo de volta, 
no Chile.

A equipe carioca volta a 
campo após perder a inven-
cibilidade na temporada. 
A atuação fraca na derrota 
para o Boavista ligou o sinal 
de alerta do técnico Odair 
Hellmann.

O comandante sabe que 
o Fluminense precisa de 
uma boa vitória, pois vão ter 
dificuldades na volta.

“Nesta terça tem um jogo 
difícil porque lá o campo é 
pequeno, de grama sintéti-
ca” declarou.

Para esta partida, Odair 
Hellmann vai escalar o que 
tem de melhor no momen-
to. Poupado na partida pas-
sada, o meia Nenê deverá 
ser titular novamente.

O Union La Calera chega 

competição estadual, com 
quatro vitórias em quatro 
jogos. Com uma atuação 
abaixo das anteriores, o Flu 
não conseguiu superar o 
esquema defensivo armado 
por Paulo Bonamigo, técni-
co do Boavista.

O resultado negativo 
adiou a classificação para 

às semifinais do primeiro 
turno, além de expor a equi-
pe à possibilidade de não 
avançar.

Em sua entrevista coleti-
va após o confronto, o técni-
co Odair Helmann encarou 
com naturalidade o revés, 
avaliou o retorspecto na 
temporada como positivo e 
pediu equilíbrio.

“Derrota não é situação 
que gostaríamos, não va-
mos achar que é normal. 
Isso está dentro do grupo, 
mas sabe que dentro de 
um processo de construção 
de equipe oscilações vão 
acontecer, temos que estar 
preparados para ter equilí-
brio.” afirmou o treinador.

Com apenas três sema-
nas de trabalho à frente do 
time, Odair acredita que a 
equipe seguirá evoluindo.

“Temos e vamos evoluir, 
o time vai crescer em todos 
os aspectos, não se cons-
trói uma equipe sólida sem 
visualizar. Vitória gera con-
fiança para pontuar como 
pontuamos. Derrota hoje é 
aprendizado para melhorar 
aspectos que tivemos difi-
culdade e análise da equi-
pe,” analisou.

Odair Hellman 
busca um bom 
resultado para 
levar a vantagem 
para o duelo de 
volta, no Chile

Lucas Merçon/FFC

Após derrota para o Boavista, em partida válida pelo Carioca, elenco do Fluminense vira a chave para disputar a competição internacional

para esta partida embalado 
pelo bom início de campeo-
nato no Chile.

Os visitantes tem como 
nome mais conhecido o vo-
lante Seymour, que tem pas-
sagem pela seleção chilena.

Odair fala sobre primeira 
derrota  -  O Fluminense 

conheceu sua primeira der-
rota na temporada 2020 ao 
cair diante do Boavista por 
1 a 0 na noite do último 
sábado, no Maracanã, pela 
quinta rodada da Taça Gua-
nabara.

O Tricolor entrou em 
campo como a equipe com 
melhor aproveitamento na 


